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Quelques consignes pour les articles et les informations à faire paraître : Merci de les 
envoyer avant le 1°Mai impérativement sur l’adresse mail suivante : 
hieretdemain36@gmail.com. Les articles ne doivent pas excéder 500 mots.   
 

 

ACCUEILS PAROISSIAUX 
Paroisse de La Châtre – Paroisse de Ste Sévère : 

    Père Vincent Béguin : Presbytère, 9 rue de Bellefond, 36400 LA CHATRE 
TEL : 02 54 48 02 28 

Nouveau Mail : secretariat.paroisselachatre.boischaut-sud@outlook.fr 
 Accueil par les Laïcs : du Lundi au Vendredi 9h-12h, 14h-18h,  

Samedi 9h -12h. 
 

Paroisse de Neuvy St Sépulchre-Cluis : 
 Père Pierre-Célestin Wambo : Presbytère, 5 rue Abbé Bedu, 36230 Neuvy 

TEL : 02 54 30 80 17/ Mail : paroisseneuvy@free.fr 
Accueil par les Laïcs : Mardi, Vendredi, Samedi 10h-12h, 

Mercredi 14h-16hJeudi 16h-18h. 
Accueil le vendredi toute la journée par le Père Célestin. 

 
Paroisse d’Aigurande : 

Père Pierre-Célestin Wambo 
Accueil par le Père Célestin le 1° Mardi du mois de 14h à 18h 

au Patronage St Marc. Accueil par les laïcs à Neuvy 
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La famille, première cellule d’église 

Le pape François a déclaré une année spéciale “Saint Joseph” qui démarrera le 19 
mars, jour de sa fête. Cette année sera placée sous l’égide de « Famille Amoris 
Laetitia » et une journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées 
sera célébrée par toute l’Église chaque année le 4e dimanche de juillet. Les 
parents de la Vierge Marie, saint Joachim et sainte Anne, sont fêtés le 26 juillet. 
Cette année se terminera avec la 10e Rencontre mondiale des familles à Rome 
en juin 2022.                     
Le point de départ pour toute famille chrétienne est bien sûr la sainte famille que 
nous célébrons plus particulièrement chaque année à l’occasion des fêtes de 
Noël. La Sainte Famille c’est bien sûr le modèle de patience de confiance du Oui 
à Dieu comme tous les couples savent se dire oui. Ce renouvellement du oui au 
quotidien c’est bien sûr la présence du oui au Christ qui permet de tenir en mer 
calme comme pendant la tempête. Il s’agit donc pour le couple d’être habité de 
la présence du Christ dans sa vie de porter sa croix dans les joies comme dans les 
épreuves. La famille c’est bien sûr la première cellule d’Eglise qui renforce la foi 
au Christ et en Dieu et porte vers le prochain. Une famille ne se renferme pas sur 
elle-même elle accepte le dialogue avec le monde. Elle ose témoigner de ce 
qu’elle vit pour évangéliser le monde. Pour cela elle a besoin de se ressourcer par 
la messe, la prière, les retraites en famille mais elle sait aussi s’engager se mettre 
au service car alors elle passe de la parole aux actes. Il lui faut trouver un équilibre 
une harmonie le cap et suffisamment de souffle pour avancer.                                                                                                                
Approfondissons à travers ce numéro l’importance de la vie de famille dans un 
contexte compliqué par la pandémie et un relativisme sur les valeurs qui fondent 
celles-ci.                        
Soyez des familles heureuses de vous retrouver, de témoigner, d’approfondir 
l’Amour qui se vit, de le faire grandir et ainsi d’augmenter votre foi au Christ !       
Père Vincent Béguin 
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A entendre le pape François, on ne peut pas distinguer une culture des droits 
humains d’une prise en considération que la famille est un corps intermédiaire 
nécessaire au bien commun.                                     
« Il est plus que jamais vital d’approfondir aujourd’hui une culture des droits 
humains qui puisse sagement relier la dimension individuelle, ou mieux, 
personnelle, à celle de bien commun, de ce « nous-tous » formé d’individus de 
familles et de groupes intermédiaires qui s’unissent en communauté sociale. En 
effet, si le droit de chacun n’est pas harmonieusement ordonné au bien plus 
grand, il finit par se concevoir comme sans limites et, par conséquent, devenir 
source de conflits et de violences » « Une des maladies que je vois la plus répandue 
aujourd’hui en Europe est la solitude, précisément de celui qui est privé de liens. 
On la voit particulièrement chez les personnes âgées, souvent abandonnées à leur 
destin, comme aussi chez les jeunes privés de points de référence et 
d’opportunités pour l’avenir »                       
Or, précisément, n’est-ce pas d’abord dans les familles unies que peut se 
combattre la solitude des anciens, et que les plus jeunes sont soutenus aussi bien 
psychologiquement que matériellement ? Tous les sondages d’opinion le 
montrent : dans toutes les tranches d’âge et tous les milieux, c’est la famille qui 
vient en tête, très largement, de toutes les institutions appréciées parce qu’elles 
permettent d’affronter les soucis, les malheurs, les difficultés et parfois les 
injustices auxquels on est confronté.  Le Pape François constate ensuite à 
plusieurs reprises combien la technique peut prendre le pas de façon nuisible sur 
des relations véritablement humaines : 
« On constate avec regret une prévalence des questions techniques et 
économiques au centre du débat politique, au détriment d’une authentique 
orientation anthropologique. L’être humain risque d’être réduit à un simple 
engrenage d’un mécanisme qui le traite à la manière d’un bien de 
consommation à utiliser, de sorte – que nous le remarquons malheureusement 
souvent – lorsque la vie n’est pas utile au fonctionnement de ce mécanisme elle 
est éliminée sans trop de scrupule, comme dans le cas des malades, des malades 
en phase terminale, des personnes âgées abandonnées et sans soin, ou des 
enfants tués avant de naître. »    Au contraire, affirmer la dignité de la personne 
c’est reconnaître le caractère précieux de la vie humaine, qui nous est donnée 
gratuitement et qui ne peut, pour cette raison, être objet d’échange ou de 
commerce. »                                                    
Si l’on y fait attention, ces phrases sont en creux un éloge formidable de la famille 
telle que la conçoit l’anthropologie chrétienne :                                                                     -  

LE PAPE A DIT 
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communauté humaine où l’on reçoit la vie comme un don sacré de Dieu, où la vie 
la plus fragile est celle qui reçoit le plus d’attention et de soin, et où se transmet 
et se vit la mémoire des générations passées pour nourrir l’espérance des 
nouvelles générations.                                                                                                                         – 
alliance d’amour indéfectible et de tendresse entre personnes totalement libres, 
données les unes aux autres, indissoluble, ouverte à la vie et féconde, image et 
sacrement pour le croyant, d’une autre Alliance définitive et porteuse de vie 
éternelle.     
Mais « l’onction de dignité’’ dont parle le Pape suppose qu’il y ait un ministre 
donnant l’onction, et que donc ne soit pas écartée d’office, dans tout cadre de 
pensée et de décision, la présence d’un être transcendant qui donne cette 
onction à travers nous.                                                                                                                   N’est-
ce pas un appel à ce que nos familles retrouvent le chemin de la prière et des 
sacrements, nourritures de nos âmes pour servir les plus fragiles de ses membres, 
les prochains que Dieu nous donne, et la société toute entière ?  Et alors, notre 
Pape appelle à ce que soit reconnu le rôle des familles, et qu’en soient 
concrètement favorisées les capacités, en investissant sur elles :                                    
« Le premier domaine est sûrement celui de l’éducation, à partir de la famille, 
cellule fondamentale et élément précieux de toute société. La famille unie, 
féconde et indissoluble porte avec elle les éléments fondamentaux pour donner 
espérance à l’avenir. Sans cette solidité, on finit par construire sur le sable, avec 
de graves conséquences sociales. D’autre part, souligner l’importance de la 
famille, non seulement aide à donner des perspectives et l’espérance aux 
nouvelles générations, mais aussi aux nombreuses personnes âgées, souvent 
contraintes à vivre dans des conditions de solitude et d’abandon parce qu’il n’y a 
plus la chaleur d’un foyer familial en mesure de les accompagner et de les soutenir 
».  
Et le Pape de demander que l’Europe et chaque pays fasse tout le nécessaire pour 
« garantir, à travers le travail, la possibilité de construire une famille et d’éduquer 
les enfants. »                                                                                                                             
 Au taux de chômage actuels, on en est loin, et cet appel doit être entendu comme 
une urgence faisant partie de toute politique familiale ! 
 
 
 

Les paragraphes en italique sont extraits de « Amoris Laetitia », publiée à Rome 
le 19 mars 2016, les commentaires sont de Radio Vatican. 
Consultez sans modération l’exhortation apostolique « Amoris Laetitia » : c’est 
un trésor ! Celle-ci est téléchargeable en intégralité sur le site du Vatican. 
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Honore ton père et ta mère 
 
La famille chrétienne est le lieu où les valeurs évangéliques naissent, comme 
naturellement. L'enfant y est accueilli inconditionnellement. Sa faiblesse désarme 
« les grands » et devient une force. Dans une famille stable, l'enfant a le maximum 
de chances de grandir d'une manière équilibrée. S'il est aimé, il trouvera sa place 
parmi ses frères et sœurs et dans la communauté humaine tout entière, et pourra 
se structurer, se fortifier et construire des projets. 
 Mais si l'Evangile valorise la famille, par le sacrement du mariage, sacrement de 
l'Alliance, il la relativise en refusant d'en faire une fin en soi. Le Christ invite ses 
disciples à quitter maisons, frères, parents, enfants ou terres, à cause de son Nom.  
(cf Matthieu19,29). Il y a un lien plus important que le lien familial ; celui établi 
directement par le Seigneur avec chacun d'entre nous. D.J 
 

DOSSIER :        LA FAMILLE : AVENIR DU MONDE ? 
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Nos enfants seront les adultes, les familles, les saints de demain 

 

Nous sommes une famille avec 5 jeunes enfants résidant à la Châtre depuis trois 
ans. Conscients des enjeux que traverse aujourd’hui la famille, nous sommes 
particulièrement attentifs à ce que nous voulons transmettre à nos enfants. C’est 
ainsi que la foi chrétienne tient pour nous une place importante. 
La création de notre famille prend tout d’abord racine dans notre couple. Nous 
l’avons ancré sur Dieu par le sacrement du mariage ; dès lors nous nous sommes 
pleinement ouverts à l’accueil de la Vie. Nous avons à cœur de leur transmettre 
des valeurs qui nous semble essentielles : La confiance, Le pardon, La gratitude, 
L’amour du prochain, la charité et La simplicité. 
Pour que la famille ne reste pas centrée sur elle-même les liens d’amitiés et 
intergénérationnels sont aussi importants. Les grands-parents jouent un rôle 
dans l’épanouissement des enfants et leur apportent un regard confiant sur la vie 
et le monde. Pour nous parents, leur présence est aussi une source de soutien et 
d’encouragement dans notre mission d’éducateurs. 
Être parents d’une famille nombreuse demande aujourd’hui une certaine 
audace : ce n’est pas toujours facile de rester discret avec notre voiture familiale 
! Côté organisation, nous devons toujours être attentifs aux besoins des uns et 
des autres : chacun est différents, nous nous efforçons donc d’être bienveillants 
à leurs sensibilités, tout en respectant l’harmonie de la fratrie. Le quotidien nous 
apprend également à nous réjouir des moments les plus simples : admirer un 
coucher de soleil avec les enfants, voir leurs progrès dans leurs apprentissages, 
les regarder rigoler pour un rien… 
La vie de famille c’est du bonheur, mais pas seulement : il n’est pas toujours facile 
d’être sur tous les fronts et de répondre à toutes les sollicitations. Entre les cris, 
les bêtises et les tâches à accomplir, nous apprenons à vivre un jour après 
l’autre… et nous nous rappelons que même si nous ne sommes pas parfaits, nous 
faisons de notre mieux sous le regard de Dieu. 
La foi, étant le pilier central de notre famille, nous nous sommes engagés à 
conduire nos enfants vers Dieu. Un des points fondamentaux de leurs éveils à la 
foi est la pratique de la messe dominicale : ils y apprennent à connaître qui est 
Jésus et à entrer dans le mystère de l’Eucharistie. A la maison, nous prenons le 
temps de répondre à leurs questions sur Jésus et les initions à la prière en famille. 
Nos enfants sont les adultes, les familles et les Saints de Demain. A nous de leurs 
donner les clés qui nous semblent les meilleures pour embellir le monde.  

Famille Gaborit. 
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Famille : Amour, respect, autonomie, pardon 

 
La famille constitue les qualités de la vie et permet à un enfant de grandir et de 
vivre avec, et d’être aimé, soutenu, soigné par ses parents, frères et sœurs…  Nous 
sommes tous, en général, très fiers de notre famille… de voir nos enfants 
grandir… se construire…s’entendre entre eux, de les voir bien installés… bien 
accompagnés dans leur vie d’adulte… mais chacun a sa place dans la famille… son 
rôle…                                                                       
L’année qui vient de se terminer fut dure pour beaucoup d’entre nous… pour 
nous, elle fut particulièrement éprouvante !  D’abord par l’arrivée en début 
d’année d’une petite fille… fragile, délicate… de suite en souffrance… et les 
questions se posent… Pourquoi ? Pourquoi chez nous ? Puis… instantanément 
toute ‘’la petite tribu’’ se concerte à savoir comment aider, soutenir les jeunes 
parents anéantis. Dans ces moments si cruels, comme le mot Famille prend tout 
son sens !... Chacun de nous, tous si différents, se convainc que oui… tout sera 
fait, et cette enfant grandira avec tant d’amour, que le retard se rattrapera… et 
quel bonheur nous donne au fil des mois, le moindre petit progrès….                                                                                                                                                       
Malheureusement… certains diraient que le sort s’acharne… Quand, à la rentrée, 
tous réjouis à l’idée que la famille va s’agrandir… nous apprenons un handicap 
lourd avec complication !... Cette fois, les parents ont souhaité nous réunir tous… 
et en toute franchise et sincérité, nous avons tous soutenu la décision fatale des 
futurs parents, avec pour chacun le plus grand respect…                                                                                                                            
Ces épreuves nous les avons vécues tous ensemble… et nous avons réalisé 
combien il est important de préserver ce noyau si précieux qu’est la Famille !...                                                                                            
Il est honnête d’avouer que nous nous sommes posé des questions … à savoir… 
notre Dieu ? Pourquoi ? Qu’avons-nous fait ? Comment garder cette foi que nous 
pensions bien profonde et qui nous habite depuis toujours… Nous pensons ne pas 
commettre de mal… vivre dans la fraternité… Mais, ce serait trop facile…. Notre 
Seigneur nous envoie de lourdes épreuves pour nous permettre de nous élever… 
et d’accéder, comme le souhaitons… au Meilleur dans notre éternité !..   Et je 
crois que c’est là que nous distinguons bien l’importance de la famille 
Chrétienne ! Cela nous aide tant !   C.R. 
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Bonne-Maman 

Je me souviens toujours de Bonne Maman qui me donne sous les platanes dans 
l’arrière-pays de la plaine de l’Hérault ce petit livre blanc avec le titre écrit en 
vert : « le prophète » de Kahlil Gibran :  
« Vos enfants ne sont pas vos enfants. Ils sont les fils et les filles de l'appel de la 
Vie à elle-même. Ils viennent à travers vous mais non de vous. Et bien qu'ils soient 
avec vous, ils ne vous appartiennent pas. Vous pouvez leur donner votre amour 
mais non point vos pensées, car ils ont leurs propres pensées. 
Vous pouvez accueillir leurs corps mais pas leurs âmes, car leurs âmes habitent la 
maison de demain, que vous ne pouvez visiter, pas même dans vos rêves. Vous 
pouvez vous efforcer d'être comme eux, mais ne tentez pas de les faire comme 
vous. » Beaucoup d’entre nous ont parcouru ces pages ! 
C’était une autre époque, emprunte de syncrétisme peut être mais ce geste et 
ces mots dits et surtout vécus par ma grand-mère résonnent toujours pour les 
grands parents que nous sommes désormais. 
Cette attitude de mes grands-parents, que papa et maman ont poursuivi à leur 
manière, s’inscrivait dans une relation confiante et le souvenir le plus 
fort toujours maintenant, est cette complicité d’enfant, d’adolescent, avec 
« Bonne Maman et Bon Papa ». Des moments uniques, attendus, secrets, 
moments d’enfants avec les cousins puis d’adolescents.  
Les confidences, les moments privilégiés et aussi le regard sur ce beau couple que 
la vie n’avait pas épargné entre l’exil deux fois, une fois par amour, une fois en 
raison de la guerre, la perte d’un enfant, l’échec, la reconversion … 
Mains dans la main jusqu’au dernier souffle, toujours accueillants pour les petits 
enfants, des jeux, des petits plats, du temps donné, et le moment venu l’accueil 
de celle qui est ma femme aujourd’hui. 
C’est à notre tour, j’ai presque l’âge de Bonne Maman quand elle m’a donné ce 
livre, de vivre cette transmission. L’éducation n’est pas une science exacte, nous 
semons, transmettons, essayons de témoigner et puis à un moment chacun des 
enfants s’engage dans sa vie, pose ses choix. On croit que c’est fini, que l’on a 
terminé la mission …et non elle continue ! Le témoignage continue : être en 
cohérence entre ce que je dis et ce que je fais, nourri par la prière et l’action de 
grâce. Par l’Eucharistie, par la réconciliation. La communauté d’Eglise est alors 
importante car elle manifeste le lien entre notre foi et notre vie d’hommes et de 
femmes d’enfants, de parents, de grands parents…pas toujours simple ! mais 
combien fécond ! 
L’accueil simple est là : la maison ouverte, les lits sont faits, la vie est tournée vers 
cette disponibilité. Patience, abnégation, disponibilité, attente, heureuses. 
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La vie n’est pas simple, les références sont floues, le relativisme est partout. Nos 
générations ont manqué de courage sur les choix opérés : les évolutions des lois 
dites « bioéthiques » illustrent cela : la folie de l’homme qui se prend pour le 
maître absolu ! Eugénisme, puissance sur la vie et la mort, élimination des plus 
faibles… égoïsme !  
 
Nos enfants et petits-enfants sont amenés à rencontrer en permanence des gens 
venus d’horizons, de cultures, d’éducations différents. Pour bien rencontrer 
l’autre il faut se connaître soi-même pour avoir une rencontre vraie. 
Chacun prend ses chemins et nous aimons chacun de nos enfants et leurs enfants 
comme ils sont et non comme nous voudrions qu’ils soient : pas toujours simple !  
La famille est primordiale : petite Eglise, petite Eglise qui est vie !     Benoît M 
 

Pour moi la famille représente la vie ! 

Pour moi la famille représente la vie. Les membres de la famille sont là pour 
chacun de nous, dans les mauvais mais aussi les bons moments parcourus. Ils sont 
là pour nous guider, nous écouter, nous parler, nous protéger mais aussi nous 
conseiller. Les réunions de famille, les anniversaires, les communions, les Noëls 
ou encore des retrouvailles sont l'occasion de s'éclater, on s'amuse bien mais 
aussi pendant ces fêtes, on profite les uns des autres. Je pense aussi que la famille 
n'est pas forcément une affaire de sang, c'est aussi une affaire de coeur, 
d'entente et d'affinité entre personnes. Quoiqu'il arrive les personnes de la 
famille resteront toujours dans nos mémoires et dans nos coeurs.       Camille 

Pour moi, la famille c'est le partage… 

Pour moi, la famille c'est le partage, la joie et le bonheur. Cela permet de discuter, 
d'échanger sur tous les sujets, de faire des activités ensemble dans la joie (sport, 
jeux de société...). On peut rigoler ensemble et faire plein de choses superbes.             
Andréa 

Questions pour une famille 
 

-Quelles sont pour vous, les valeurs de base dans la construction de votre 
famille ? ce qui la structure : la confiance, le pardon, l'indulgence... 
-Que représente pour vous le" sens de la famille" ? rapports avec les grands-
parents, la différence avec les amis… 
-Pouvez-vous exprimer un peu de votre quotidien, les moments de bonheur, de 
joie, mais aussi les difficultés. 
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 -Quelle place accordez-vous à l'éducation, au Baptême, à l'enseignement 
religieux ? 
-Vous posez-vous la question de la justice dans une fratrie, comment laisser la 
place à chaque enfant...car vous devez voir les ressemblances mais aussi les 
différences. 
 -Un des buts de parents c'est d'armer nos enfants pour qu'ils affrontent la vie, 
tout en sachant qu'ils ne nous appartiennent pas ( c'est de plus en plus vrai au 
fur et à mesure qu'ils grandissent)....quelles sont vos réflexions à ce propos. 
-Etes-vous sensibles aux traditions qui existent dans vos familles respectives ? 
-Pour un couple, c'est une grâce d'accueillir des enfants; cela demande 
patience, fidélité, vérité, respect . Adhérez-vous à une association familiale ? 
 
Ce questionnaire a été rédigé par l’équipe du journal. Il est là pour faciliter les 
échanges en famille, avec vos voisins et complices de la vie ! Merci de partager 
vos réflexions sur l’adresse suivante : hieretdemain36@gmail.com. 
 
 

CHRONIQUE DES SAINTS 
 
          

 

                 Saint Joseph  
Ce n'est qu'en 1962 que le pape Jean XXIII a fait 
rejoindre St Joseph dans la liste des saints de la 
première prière Eucharistique, qui ne 
mentionnait jusque-là, que le nom de saints 
martyrs ou de premiers évêques. 
Saint Joseph figure dans l'histoire de l'Eglise et 
dans la Bible comme « le grand silencieux ». Pas 
une seule phrase de lui n'a été rapportée par les 
évangélistes.  Saint Matthieu, au chapitre 1, 
verset 19 de son Evangile, écrit « c'était un 
juste ». Pourtant ce silence ne nuit pas à sa 
sainteté. Joseph a reçu l'annonce de l'ange en 
songe : « Ne crains pas de prendre chez toi,  

Marie, ton épouse ». Il s'est levé pour accomplir la mission demandée par Dieu : 
prendre Marie pour épouse et veiller sur l'enfant Jésus qui va naître, non pas du 
vouloir de l'homme mais de l'Esprit Saint. Quand l'ange lui dit « Lève-toi, prends 
l'enfant et sa mère », il obéit et s'enfuit en Egypte. 
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Ce charpentier de Nazareth, fait entrer Jésus dans la famille du roi David, dont il 
est le descendant. Il est un vrai fils d'Abraham. Il croit et fait ce que Dieu lui dit. 
Jésus est soumis à lui, qui, sur terre a autorité paternelle sur lui. 
Les Orientaux honorent Saint Jospeh depuis toujours. Les Latins l'ont méconnu 
longtemps. 
Avec la Lettre Apostolique Patris corde (avec un cœur de père) le pape  François 
rappelle le 150ème anniversaire de la proclamation de saint Joseph comme 
patron de l'Eglise universelle. 
Une « année spéciale saint joseph débutera le 19 mars 2021 et se tiendra jusqu'en 
mars 2022. 
Le pape Benoit XVI a dit de lui : « Il est dans l'histoire, l'homme qui a donné      à 
Dieu la plus grande preuve de confiance ».          D.J 
 
 
 

ECHOS DE NOS PAROISSES 

 

Manteau de Notre dame de Vaudouan. 
 

 

Toujours en se plongeant dans les archives, 
nous pouvons lire dans le livre du Docteur 
Meunier publié en 1959 « De nombreuses 
épidémies ravageaient le Bas-Berry dans le 
second quart du XIX siècle. Pendant celles 
de choléra, en 1831 et 1849, des pèlerins 
en foule vinrent demander à Notre Dame 
de Vaudouan de conjurer le terrible fléau. 
L’année suivante, une cruelle maladie 
désola Chassignolles. Les pèlerins se 
rendirent en pèlerinage massif à Vaudouan 
pour demander secours à la Sainte 
Vierge ».  
Un autre témoignage, cette fois-ci de mon 
voisin, plus près de nous puisqu’il date de 

1943, relate de la croix du Grenouillat, croix où nous nous rendons depuis 2012 
lors du pèlerinage de septembre pour le premier reposoir Je le cite « à la 
demande du Curé qui nous faisait à l’époque le catéchisme (l’Abbé Edouard de La  
Roche) nous étions présents pour cet évènement. Ce qui a bouleversé mes yeux 
d’enfants c’est de voir les porteurs pieds-nus soutenir cette croix lourde, si lourde  
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que l’on avait disposé des tréteaux sur le parcours pour qu’ils puissent se reposer 
avant d’arriver au lieu choisi pour déposer cette croix » 
 Ces faits nous redisent l’immense piété qu’habitait nos anciens qui n’hésitaient 
pas à venir prier Notre Dame de Vaudouan et la porter en procession- même en 
plein hiver- soucieux de celle qu’ils vénéraient, comme une maman que l’on 
chérit et dont on prend soin. Un manteau datant de l’inauguration de la chapelle 
(1866) revêtait alors Notre Dame de Vaudouan pendant les longs mois d’hiver. 
Ceux qui sont allés prier à la chapelle au moment de Noël ont pu ainsi le 
contempler.  
En ces temps compliqués où tout nous semble désespéré à cause de la Covid 19, 
il est bon de faire mémoire et de rejoindre à notre tour par la prière ceux qui nous 
ont précédés et qui ont su se relever. Claudie Langlois.  

 

En période de Covid, l'aumônerie se réinvente ! 

Depuis le deuxième confinement le 31 octobre 2020, il n'est pas possible de 
rencontrer les jeunes en présentiel excepté la possibilité de se retrouver dans 
l'église. Aussi, à l'initiative de Marine Chérubin, coordinatrice du catéchisme et 
de l'aumônerie, les rencontres des jeunes de l'aumônerie se sont organisées en 
visioconférence. Au départ, ce ne fut pas toujours évident de communiquer à 
travers un écran via une caméra et un micro. Depuis, 5 rencontres en 
visioconférence ont pu avoir lieu et les jeunes ont répondu présents. Cela a 
permis de conserver le lien avec tous !          
Au début, ce n'était pas facile d'organiser un thème en visio.  il a fallu réinventer 
les méthodes d'enseignement : vidéos suivi d'échanges ou d'explications, 
questionnaires interactifs, images et partage d'écrans Word. Ainsi, il a été 
possible de faire lire aux jeunes des extraits de l'Evangile via un écran pour en 
expliquer ensuite en partie le sens. Et puis, heureusement Internet est une source 
qui permet de partager des témoignages de prêtres, d'autres jeunes ou de toute 
autre personne qui suit un chemin avec le Christ.  Au fil des rencontres, on peut 
se détacher de la technique pour mieux se concentrer sur l'écoute, l'échange sans 
oublier le temps de prière.      Chaque jeune est libre d'échanger avec moi 
comme il le souhaite : par chat (discussion), via le micro avec ou sans vidéo.  Je 
tenais à les remercier pour leur assiduité et leur confiance. Bien sûr, nous sommes 
tous impatients de nous revoir en présentiel. J'ai néanmoins croisé une majorité 
d'entre eux lors d'une messe dominicale.         
Véronique, animatrice d'aumônerie 5ème, 4ème, 3ème. 
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Du neuf... dans les archives du doyenné. 

 

Depuis plusieurs semaines, une petite équipe a été constituée afin de répertorier, 
classer et rendre plus accessibles les archives du Doyenné, jusque-là stockées 
dans le grenier du presbytère. Dans un premier temps, deux passionnés d'histoire 
locale, Christiane Laurent, de Vicq-Exemplet et Gérard Guillaume ont inventorié 
l'existant, majoritairement constitué des registres de « catholicité » (baptêmes, 
mariages, obsèques), depuis la Révolution jusqu'à nos jours. Certains 
nécessiteront sans doute une certaine restauration. Ce fonds comporte aussi des 
documents sur les anciennes paroisses mais l'analyse de leur contenu demandera 
un peu de temps.                                 
En ce qui concerne la logistique, la deuxième opération a consisté à déménager 
les cartons dans le nouveau local aménagé au second étage de l'annexe du 
presbytère. Pour cette étape, l'ingéniosité de Patrice Chateau (qui installa une 
« tyrolienne » entre les deux bâtiments) et le dévouement de Roland Robin (qui 
faillit y laisser son cuir chevelu...) furent primordiaux. 

Nous espérons que dans quelques mois, le doyenné disposera d'un service 
d'archives      opérationnel mais, bien sûr, l'accès et la consultation nécessiteront 
de respecter les règles habituelles de confidentialité et de sécurité (notamment 
dans le maniement de papiers anciens et fragiles).   Gérard Guillaume. 
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La crèche de Vaudouan  

 

La crèche de la Châtre 
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De nouveaux engagements à La Châtre 
 

La paroisse st Germain de la Châtre était en fête ce dimanche pour accueillir 
monseigneur Jérôme Beau et remettre les lettres de mission qui pour certaines 
auraient dues être remises depuis bien longtemps ! 
Nous avons eu la remise de la lettre de mission pour Michel Dengremont qui 
prend le relais de Claudie Langlois1 et rejoint l’équipe d’animation pastorale. C’est 
une mission qui demande une réunion mensuelle avec le curé de la paroisse. 
L’Equipe d’Animation paroissiale est un groupe de chrétiens mandatés par 
l’évêque pour apporter leur concours à l’exercice de la charge pastorale du 
curé, « pasteur propre de la paroisse ». L’EAP est donc au service de la 
communauté chrétienne pour l’ensemble de la mission paroissiale qui lui 
incombe. 
Michel Dengremont rejoint donc Patricia Audiguer et Thierry Charpentier. Cette 
équipe aura vocation à s’agrandir.  
Deux autres lettres de mission ont été remises :  
- à Thierry et Catherine Charpentier pour la charge de  la pastorale des funérailles. 
Cette mission est bien connue sur notre doyenné de nombreux bénévoles l’ayant 
déjà reçu précédemment.  
-  à Marine Chérubin qui est nommée comme coordinatrice des bénévoles pour 
le catéchisme et l’aumônerie pour l’ensemble du doyenné. Elle n’a donc pas à 
faire en principe de la catéchèse ou de l’aumônerie mais doit soutenir les 
bénévoles catéchètes dans cette importante mission auprès de nos jeunes.  
Enfin a été présenté le nouveau trésorier de la paroisse de la Châtre monsieur 
Jean-Claude Pichon qui succède à Jean-Charles Pignot. Jean-Charles reste comme 
conseil dans le conseil économique pour l’immobilier. Nous pouvons déjà le 
remercier pour les travaux accomplis à l’annexe qui ont ravi notre archevêque.  
Le diocèse et la paroisse le remercieront dès que les jours seront meilleurs. Il 
reste encore beaucoup de travaux de rénovation à faire qui nous l’espérons se 
feront prochainement. 
Merci à tous ! Merci à ceux qui ont servi et qui continuent à le faire ! Merci aux 
nouveaux qui accepteront de prendre de nouvelles responsabilités ! 

P. Vincent Béguin  
 

 
 
 

 
1 Claudie Langlois garde ses responsabilités pour les autres missions comme la coordination des équipes de liturgie. Nous 
saurons la remercier comme il convient de sa charge à l’EAP comme pour Maryvonne Heckenroth dès que la pandémie sera 
moins active. 
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Collecte paroissiale 2020 ! Un grand merci ! 
 

Les conseils économiques de nos paroisses se joignent à nous pour vous 
remercier de votre générosité pour le don que vous avez fait lors de la campagne 
de la collecte paroissiale. Vous le savez, celui-ci est indispensable à la vie et au 
bon fonctionnement de nos paroisses, plus encore cette année passée où nous 
avons été fermés quatre mois. Nous nous réjouissons que de plus en plus de 
fidèles prennent conscience du besoin de soutenir les œuvres de l’Eglise. 
Pour mémoire, la collecte permet l’entretien et le maintien en état des bâtiments 
paroissiaux ; nous essayons de maîtriser au mieux les frais de chauffage, 
d’électricité et de secrétariat.Notre paroisse est certes riche d’un bénévolat actif 
et efficace, et si nous sommes très reconnaissants de l’aide apportée 
gracieusement par de nombreux paroissiens, la gestion administrative de nos 
différents services, mouvements et parcours requiert au quotidien 

Remise des lettres de missions par Mgr Beau à la Châtre 
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la présence de secrétaires qu’il nous faut rémunérer à juste titre si nous voulons 
poursuivre notre mission d’église et d’évangélisation auprès de tous et de 
chacun. 
Nous ne connaissons pas encore les résultats définitifs mais nous espérons 
qu’avec l’appel aux dons sur la paroisse de la Châtre, le budget 2021 sera mieux 
équilibré pour l’année 2021. 
Ainsi les travaux de l’annexe du presbytère de la Châtre ont été réalisés et nous 
pensons raisonnablement pouvoir annoncer de bonnes nouvelles pour les locaux 
du centre st Germain et de l’école sainte Geneviève. 
 

                                                    P.Vincent Béguin et P.Wambo msc 

 

Pèlerinage en Terre Sainte 

Comme beaucoup 
d'évènements similaires, 
le pèlerinage en Terre 
Sainte, organisé 
initialement en mars 2021 
par le Doyenné et 
accompagné par le Père 
Vincent Béguin, a dû être 
annulé en raison du 
contexte sanitaire actuel. 
Afin de garantir ses 
conditions de faisabilité, il 

a été convenu avec le voyagiste « Terres de la Bible » de le reporter d'un an du 
14 au 22 mars 2022.Le programme, avec des temps réservés à la prière, à la 
marche et aux visites guidées, reste inchangé (Massada, Nazareth, lac de 
Tibériade, Capharnaüm, Jérusalem, Abu Gosh, etc.). 
Celles et ceux qui étaient déjà inscrits peuvent confirmer leur participation ; mais 
des nouveaux peuvent se joindre au groupe et nous informer dès à présent de 
leur intention. Tous les documents nécessaires leur seront adressés en temps 
utile.  
Pour se faire connaître envoyer un courriel à gerardguillaume26@gmail.com 
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L’association Saint Germain  
L’association Saint Germain est présente pour 
soutenir le secteur paroissial du doyenné de la châtre 
et aider la paroisse à avoir une activité sociale, 
familiale, culturelle, religieuse en particulier auprès 
des jeunes. 

Pour cela, l’association est constituée d’un bureau composé d’un président, un 
vice-président, une secrétaire, une trésorière, une responsable de la 
communication, un intendant, qui sont présents dans chacune de leur tâche pour 
faire en sorte que vive notre association ; et bien sûr, le Père Vincent BEGUIN, 
toujours présent pour nous conseiller avec le sourire… 
Avec cette pandémie, l’association est en veille, mais essaie par différents 
moyens, de rester dans l’action… nous avons donc organisé une vente de 
masques (avec le logo de l’association) et de gâteaux, aux sorties des messes 
durant la période de l’avent. Un repas était prévu fin janvier, ainsi qu’un concert,                                                                                                                              
mais, tout a dû être annulé pour respecter les consignes sanitaires. Nous 
attendons avec impatience comme tout le monde, de pouvoir nous retrouver et 
aller de l’avant… mais nous devons rester prudents. Nous sommes à l’écoute de 
vos idées et projets pour que notre association puisse continuer… pour cela, vous 
pouvez nous contacter ou vous adresser au presbytère.  II n’est pas encore trop 
tard pour que l’association vous souhaite une bonne et heureuse année…                                                                                                                  
Xavier Lacour 

La crèche de Ste Sévère
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Oui, on y va ensemble autour du module : Dieu aime avec tendresse ! 
 

La seconde, d’après moi, c’est la merveille de l’AMOUR : Je vois que je suis aimé 
(e) et moi aussi, j’aime… Je sais que l’amour, c’est la merveille qui me permet de 
faire des merveilles. C’est la merveille qui fait battre mon cœur, et c’est la 
merveille qui me remplit de soleil !  
La troisième merveille, c’est la merveille du MONDE : Quelle merveille que 
l’univers ! Quelle merveille que la terre ! Quelle merveille la beauté de la Création.  
Pourquoi recevons-nous toutes ces merveilles ? D’où viennent-elles ? Moi, je 
crois que toutes les merveilles n’en forment qu’une, c’est Celui qui les fait, c’est 
Dieu le merveilleux … Et si on prenait du temps cette année pour regarder de plus 
près les merveilles que Dieu fait pour nous, avec nous … Alors, on y va… 
ensemble… ! » 

 Contact : A.M Brandon : 02.54.30.25.53 ; Sr Jacqueline : 02.54.30.15.14.   

  Quoi de neuf sur Ste Sévère ? Oui, une Bonne Nouvelle….               
Nous en parlions, nous en rêvions… et 
voilà, le KT a démarré…Mercredi 3 février 
à 14H30, un groupe d’enfants était au 
rendez-vous ; des enfants de Pouligny 
ND, Ste Sévère, Briantes(d’un hameau 
proche de Pouligny St Martin…) Pouligny 
St Martin. Nous faisons connaissance 
grâce à un puzzle dessiné par Lucette…  

Puis, nous regardons une vidéo :  voici ce qu’elle nous dit : 
« Bonjour, je m’appelle Lilo. J’ai quelque chose à vous dire. 
La VIE réserve plein de surprises… et chacun de nous vit sa 
vie de manière bien différente. Les journées se passent les 
unes après les autres, et nous avons parfois du mal à 
regarder le monde,à regarder les MERVEILLES qui nous 
entourent. Pour moi, la première merveille, c’est la VIE : 
Chaque matin, je vis, je respire, je pense, je comprends que 
je suis quelqu’un d’unique, et je m’émerveille d’être MOI. 

 

C’est quoi la TENDRESSE ? Qui nous donne de la Tendresse ? A qui donnons-nous de la 
Tendresse ? Un jour, Dieu nous a fait un cadeau, cadeau de sa Tendresse :  

Il nous a donné son Fils, c’est Jésus né à Bethléem… 
Tout le monde a la parole… 

Si des enfants ont envie de venir voir… la porte est ouverte…  à 14H30, 
les mercredis 17 février, 10 et 24 mars, 7 et 21 avril  et autres dates… 
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Saint Vincent 2021 en la basilique de Neuvy-Saint-Sépulchre.  
 

 
 

 

St Vincent à Sarzay
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Mots d’accueil du président Claude Chaumette pour la st Vincent à 
Neuvy 

Bienvenue à tous, 
Comme chaque année nous nous retrouvons dans notre église pour honorer Saint 
Vincent et Saint Blaise on ne dira pas « fêter » car les contraintes sanitaires dues 
à la pandémie nous ont obligés à réduire au maximum le déroulement de notre 
fête. Cependant demandons à Saint Vincent et Saint Blaise qui sont les patrons 
des agriculteurs, des éleveurs, des vignerons, de tous ceux qui travaillent la terre 
de mettre en honneur leur travail si souvent perturbé par les aléas climatiques . 
Il nous faut aussi reconnaître tout ce qui vient de Dieu. 
Demandons aussi à nos Saints Patrons de prier avec nous pour les adhérents de 
l’amicale qui sont décédés durant l’année 2020.  
Ayons aussi une pensée pour tous nos amis avec qui nous ne pourrons partager 
le pain béni cette année.  
 
 

LE TEMPS DU CARÊME 
 

Quarante jours pour… 
Le Carême est un temps de grâce que l’Eglise nous propose pour renforcer notre 
relation personnelle avec Dieu. Comme nous le précise le Pape Saint Jean-Paul II, 
ce « temps nous indique un itinéraire spirituel qui nous prépare à revivre le grand 
mystère de la mort et de la Résurrection du Christ à travers l’écoute assidue de la 
parole de Dieu… ». Cette démarche de foi nous permet de progresser dans la 
connaissance du Christ notre Sauveur et par ricochet d’entrer et de demeurer, 
davantage, dans l’intimité de Dieu.          
Quelques obligations fondamentales nous sont proposées pour ajuster ou 
accorder notre vie à celle de Dieu. 

La Pénitence 
Le chemin qui mène à la vraie vie est parsemé d’embûches. L’effort de pénitence 
consiste à se tourner vers Dieu en se détournant de sa conduite mauvaise. Il est, 
dans ce sens impérieux de changer radicalement de vie. La pénitence est une 
attitude de cœur, plus que de choses à faire, elle est une volonté d’accorder sa 
vie à celle de Dieu par des efforts de sanctification. 
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La Prière 
Comprendre l’importance de la prière dans la vie chrétienne, transformera notre 
vie et nous rendra plus conscients de la profondeur et de la densité de l’amour 
de Dieu. Il faut s’arracher à ses préoccupations pour trouver du temps pour le 
recueillement. Prier c’est dialoguer avec Dieu, dans l’action de grâce, la 
louange, la supplication, l’intercession, la demande, l’adoration et l’oraison.  

Le Jeûne et le Partage 
Jeûner c’est se priver, se désencombrer pour davantage se consacrer au Seigneur. 
On se prive pour partager.On se détache de soi pour être davantage au service 
des autres. Le jeûne, qui réellement plaît à Dieu, c’est de travailler à établir une 
culture de paix, une civilisation de l’amour. L’amour nous pousse inéluctablement 
vers l’obligation de la charité, de la miséricorde et de la louange loin de toute 
hypocrisie. 

 

Le temps pascal :  

Durant tout le temps pascal, nous 
célébrons avec faste la Résurrection qui est 
la marque distinctive de la miséricorde du 
Père. Dans son admirable amour, Dieu 
recrée l’humanité entière à travers la grâce 
de la Résurrection du Rédempteur. La 
présence du Ressuscité en même temps 
génère la ferveur de la foi. En effet, les 
disciples craintifs après la mort 
ignominieuse du Christ sur la croix, passent 
de la désolation et du doute pour atterrir à  

la reconnaissance croyante, point culminant de la foi pascale. La joie de la 
Résurrection les libère du doute et du défaitisme. Désormais plus personne ne 
peut les empêcher de témoigner de leur espérance. Comme les Apôtres, 
totalement transformés par l’heureuse nouvelle de la Résurrection, chaque 
disciple du Christ est appelé à quitter la tiédeur et la timidité spirituelles pour dire 
avec vigueur sa joie d’appartenir à Celui qui a vaincu la mort. Il faut 
impérativement oser dire, sans crainte, que le Christ est vivant.            
C’est là, la bonne nouvelle qui va au-delà de la période pascale et illumine toute 
la vie du croyant : Christ est vivant.                   
 Hâtons-nous de l’annoncer sans tergiverser ! Joyeuse période pascale !  

                                                                                                  Père Pierre-Célestin. 
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LES RICHES HEURES DE NOS CLOCHERS 
 
 
L’abbé Lecomte, peintre amateur, a desservi la paroisse de Montgivray au début 
du XXème siècle. Il a exécuté des peintures murales et des tableaux inspirés de 
modèles classiques. Les habitants servirent de modèles. A voir ces oeuvres, on a 
peine à souscrire à l’allusion que fit, dans son oraison funèbre, l’archiprêtre de La 
Châtre, M. Aubailly, en laissant entendre que c’était l’inactivité qui avait conduit 
l’abbé Lecomte à l’art… ! 
 
 
 

MOUVEMENTS D’EGLISE 
 

La joie : thème d’année chez les Vincentiens 
 

 
Le rôle du vincentien consiste à visiter les personnes seules. 
A chaque conférence mensuelle que nous faisons le Père Vincent notre conseiller 
spirituel, nous communique des noms de personnes seules et dans le besoin 
moral. Mais il nous arrive aussi d’aider d’autres personnes isolées et à la rue.  
La conférence « Saint Vincent-de-Paul » a un thème chaque année sur un sujet 
donné, est cette année c’est « la joie ». Pour l’année que nous avons traversée et  
celle à venir, le mot joie n’est pas vain et présent pour nous les vincentiens que 
nous le partageons et le rayonnons pour les personnes visitées. 
 D’ailleurs l’article 1.12 de la Règle Internationale de la SSVP nous le rappelle : la 
gratitude envers ceux à qui ils rendent visite.  
 « Chacun de nous est appelé à être un artisan de paix qui unit au lieu de diviser 
qui étouffe la haine au lieu de l’entretenir qui ouvre des chemins de Dialogue » 
Fratelli Tutti                      Lucette, Françoise et Corinne 
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 Vers PAQUES 2021…  le CCFD nous 
invite à la solidarité universelle. 

Le Comité Catholique contre la Faim et 
pour le Développement-Terre 
Solidaire met en œuvre la mission de 
solidarité internationale confiée par  

l’assemblée des cardinaux et évêques de France en 1961, et confirmée en 1988 
puis en 2011, par le président de la Conférence des évêques. Cette année, le CCFD 
fêtera ses 60 ans d’existence solidaire… 
« Qu’as-tu fait de ton frère ?  Qu’as-tu fait du devenir de l’Humanité ? » 
Le CCFD-Terre Solidaire, ne distribue jamais l’argent directement : il sait que la 
main qui donne est toujours au-dessus de celle qui reçoit ! Il y a une manière de 
donner qui humilie ou infantilise.  
Le CCFD-Terre Solidaire a opté pour le partenariat : il devient partenaire, soutient, 
accompagne dans leur action contre la faim des associations locales et des 
diocèses : ainsi, il les valorise et leur permet d’agir chez eux. »  

Mgr Michel Dubost, évêque accompagnateur du CCFD –Terre Solidaire 
 
Chaque année, l’association Re-Source propose une soirée ouverte à tous… à 
Pouligny Notre Dame, avec l’accueil d’un partenaire d’un pays du monde. Chaque 
soirée se termine par un partage d’un repas aux couleurs du pays accueilli… La 
question de la solidarité ne peut s’arrêter sous prétexte de sécurité… de virus… 
Aussi, nous proposons : 
-D’envoyer 1 diaporama sur la RDC ou autre… via internet, aux personnes qui 
participaient à ce temps solidaire et à d’autres…Chacun le regarderait à la 
maison…    
- Etablir un RV zoom, afin de partager à partir du diaporama… ce qui nous a 
touchés… la question de la solidarité… avec un texte qui pourrait nourrir la 
réflexion… La soirée « visioconférence » par zoom pourrait avoir lieu vendredi  
19 mars à 20H ! Nous enverrons le lien à celles et ceux qui nous le 
demanderont ! Si vous êtes intéressés, dites-le-nous au 0254301514 ou par 
mail : re-source36@orange.fr 
-Soutenir des projets appuyés par le CCFD-Terre Solidaire, c’est possible ;  
adressez votre participation financière à un projet : au CCFD-Terre Solidaire à: 
Maison St Martin 8, place Roger Brac  36000 Châteauroux, ou à Re-Source 16, 
avenue de l’Auvergne 36160 Ste Sévère qui se chargera d’en reverser le montant 
au CCFD à Châteauroux, ou encore lors du 5ème dimanche de carême, lors de la 
célébration eucharistique du 21 mars. 
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Les mots et la phrase cachée 

 
 

T E M M O S T E T P 
E J U N E M R E R É 
N T É T R É A O E P 
T S P R I A S S S R 
A À L R U T É P É É 
T R R E E S U V D U 
E A  E  R  L  E  A S E V 
U I N G N E U L R E 
R E T O N D I E E U 
R E  T  N A R A U Q M 

Sauras-tu retrouver les mots suivants, 
cachés dans tous les sens ? 
 
ARRIÈRE, JÉRUSALEM, QUARANTE, 
TENTATEUR, DÉSERT, PROSTERNER, 
SOMMET, ÉPREUVE. 
 
 

 
Puis recopie dans l’ordre toutes les lettres restantes pour découvrir alors la 
phrase cachée de l’Évangile 

_ _   _ _   _ _ _ _ _ _ _   _ _ _   _   _    
_ _ _ _ _ _ _   _ _   _ _ _ _ _ _ _ _   _ _ _    
_ _ _ _ .  
 

Le jardin de Pâques  
 
 

 

Matériel pour le réaliser : un plateau, 
un grand plat creux ou une corbeille, du 
sable, du gravier, de la terre, de la 
mousse, des feuillages, des branches 
mortes, un petit pot en terre (par 
exemple pot de yaourt ou pot de fleurs) 
et une pierre ronde pour le fermer. Une 
coupelle pour mettre de l’eau (bouchon 
de bouteille de lait) Un morceau de 
pain qui peut être découpé dans du  

carton. Petites branches de bois et ficelle. Plantes fleuries type narcisse, 
jacinthe, jonquille ou branches fleuries, Bougie type chauffe plat. 
 
 

LA PAGE DES ENFANTS 
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Les différentes étapes de la réalisation  
Le dimanche des rameaux : Remplir le plateau (grand plat creux ou corbeille) 
avec de la terre ou du sable. Modeler la terre pour faire une colline. Faire un 
trou au pied de la colline, y insérer le pot couché pour représenter la grotte où 
le corps de Jésus a été déposé après sa mort. Fermer la grotte en mettant la 
pierre ronde devant. Puis dessiner un chemin, qui part de la grotte, avec du 
gravier. Le jeudi saint : Remplir la petite coupelle d’eau et la placer dans le 
gravier, déposer à côté « un morceau de pain » Le vendredi saint : Fabriquer 
trois croix avec les petites branches de bois et la ficelle. Les planter sur la 
colline. Le samedi saint : Planter quelques feuillages, branches mortes pour 
faire des arbres, mettre de la mousse au pied de la colline.  
Le dimanche de Pâques : Pousser la grosse pierre sur le côté pour ouvrir la 
grotte, déposer des plantes fleuries pour apporter de la vie dans le jardin. 
 

 
 

Un temps pour lire ? 
 

 

En mon âme et conscience de Mgr Barbarin 
 
Edition Plon, Prix : 21€, 309 p 
Le cardinal Barbarin sort du silence pour donner sa version des 
faits sur l'affaire Preynat. Accusé d'avoir couvert les 
agissements pédophiles du prêtre avant d'être relaxé en janvier 
2020, l'ancien archevêque de Lyon apporte son témoignage et 
revient sur sa responsabilité dans cette affaire.  
 

 

Joseph, modèle de vie 
 
Editeur : Association Marie de Nazareth 
Prix 8,80€, 120 p 
A l'occasion du 150e anniversaire de la proclamation de saint 
Joseph comme patron de l'Eglise universelle, le propos de cet 
ouvrage invite à se tourner vers ce saint, dont la vie ordonnée, 
solide et utile, apparaît comme un modèle.  

 

Choisir un film : 

Plateforme du film chrétien : www.lefilmchretien.fr 
Abonnement :  plusieurs formules : mensuel, semestriel ou annuel. 

CULTURE ET LOISIRS 
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Les mots de la famille  

 
« L'amour d'une famille : le centre autour duquel tout gravite et tout 
brille. » Victor Hugo 
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 1- On le fonde et on y ravive la flamme ; 2- On le fonde et on y ravive la 
flamme ; 3- Le père et la mère ; 4-Elle cajole, console, gronde, encourage, aide, 
joue, soigne, bref elle aime ; 5- Sentiment de grande confiance ; 6- La résidence 
de la famille ; 7- Le siècle de l'apparition des noms de famille ; 8- Le plus beau 
des sentiments qui attache une famille ; 9- Fils et filles ; 10- Ensembles des 
frères et sœur d'une même famille ; 11- Les parents de nos parents. 
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Où Suis-je ? 

 

 
 

Réponses aux énigmes du N° 268 : 
 

Où Suis-je ? Eglise de Pouligny st Martin ; chœur de l’église de Lacs 
Les mots de la fraternité : 1-Parabole ;2-Prochain ; 3et 9-Prêtre- Lévite; 
4-Jérôme; 5-Vulgate ; 6-Pentateuque; 7-Premier prophète du judaïsme; 
8-Compassion; 10-Miséricorde. 
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A vos fourneaux ! 
                                                 

Oeufs à la couille d'âne 
Spécialité du Berry où les œufs sont pochés directement dans du vin rouge.  

 
Ingrédients :  
œufs (1 œuf/personne)  
qq fines tranches de lard fumé,  
75 cl de vin rouge corsé,  
 50 à 100g de beurre,  
une cuiller de farine,  
échalottes, thym, laurier, persil, sel et poivre , 
 
Dans une poêle, faire revenir de fines tranches de lard fumé ou des             
petits lardons et les réserver. 
Faire bouillir 75 cl de vin un peu corsé (Chinon, Saumur, ou St Pourçain, ...) 
accompagné de laurier, thym, persil, échalottes émincées, poivre. 
Faire pocher les œufs dans le vin frémissant 3mn et les tenir au chaud. 
Passer le vin dans un tamis ; dans une casserole faire fondre 50 à 100g de beurre, 
ajouter une cuillérée de farine, lier le mélange, verser le vin et remuer afin 
d'obtenir une sauce homogène. Saler et poivrer. 
Déposer les œufs sur un plat avec les tranches de lard ou les lardons et       
les napper avec la sauce. Servez aussitôt !  
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Sépultures 
Aigurande 
CUTARD Camille (M) 
DELAGE Serge 
DUPOUX Monique 
FOULATIER Marcel 
GIROD Edwige 
LANGLOIS René 
MEURAT Andrée 
MONGIS Jeanne 
PAJOT Anne-Marie 
VILETTE Marie 
YVERNAULT Aline 
Crevant 
BEGAT Madeleine 
BEGAT René 
EBRAS Marthe 
GODET Lucien 
TRIBET Clovis 
VERIN Daniel 
Crozon-sur-Vauvre 
DENOYER Michel 
Montchevrier 
BEAUBIER Maurice 
COQUELET Jeanne-Rose 
HEMERY Claudine 
MARECHAL William 
St Denis de Jouhet 
ALADENISE Marie-M 
DEGAY Germaine 
LURET Simone 
ROTINAT Georges 
La Châtre 
AGUILLAUME Odette 
AUGRAS Jean-Claude 
CARMIGNON Jacky 
DURIS Mauricette 
FRANCHET Jacques 
JICQUELLO Bernard 
KUSTER Bernadette 
LIMOGES Anne-Marie 
LOURME Janine 
MOULIN Madeleine 
MOULIN Paulette 
MOUTACHY Aurélien 

MOUTACHY René 
PIOT Jeanne  
RICHARD Brigitte 
ROLLAND Jean  
Briantes  
AUROUSSEAU Roger 
BOURY Lucienne 
Chassignolles 
DUPLAIX Gérard 
YVERNAULT Germaine 
La Berthenoux  
LHOPITAULT Jacqueline 
MAGNOUX Jeanne 
PLISSON Roger 
Le Magny 
ROBERT René 
Lourouer-Saint-Laurent 
CHABENAT Camille (M) 
JOUHANNEAU Jacques 
Montgivray 
CHERAMY Michel 
RAUCHAT Bernard 
VERDIER Léone 
Montipouret 
DESSOUBRAIS Geneviève 
NICOLAS Renée 
ROGIER Ghislaine 
Montlevicq 
MOREAU Renée 
Saint-Août 
AMBLARD Simone 
LAMY Jean-Michel 
LANOIX Irène 
SORRIAUX Jacques 
Saint-Chartier 
ANTRAYGUES Robert 
PICHON Robert 
TOUSSAINT Hélène 
Vicq-Exemplet 
TISSOT Roger 
 

Cluis 
BERGEAT Suzanne 
BREJAUD Jocelyne 
CARRION Yvan 
GENTAL Ginette 
PATRY Thérèse 
PORTIER Marie-Louise 
REYNAUD Josiane 
VINCENT Roger 
Lys St Georges 
BERGER René 
Mers sur Indre 
REBILLAT Geneviève 
TORTAY Robert 
Mouhers 
BALLÈRE André 
DUDEFFEND Hélène 
Neuvy-Saint-Sépulchre 
BRISSE Bernard 
COINDAT Marcel 
DAUGERON Marthe 
de MONLEON Yolande 
GONIN Jacqueline 
LORILLOUX Paulette 
NOUHANT Robert 
Pérassay 
JAMETON Didier 
LASSOUS Jean-Marie 
MIGNY Aline 
PUYBERTIER René 
Pouligny-Saint-Martin 
DELURET Christian 
PERROT Yvonne 
Sainte-Sévère-sur-Indre 
CHEVASSUS Jean-Michel 
GENICHON Daniel 
PEREIRA MACEDO Martine 
RENAUD Madeleine 
Sazeray 
GANNE Denise 
LOEUILLET André, François 
Urciers 
BRES Gabrielle 
TISNE Marie-Rose 

Baptêmes : 
 La Châtre : DAUGERON Linoa, DAVOUST Jules ; 

Mers-sur-Indre : PRIN Herman ; Neuvy-Saint-Sépulchre : TISSERAND Edgard 

CARNET : 1°NOVEMBRE 2020-31 JANVIER  2021 
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La tenue des célébrations est soumise à la réglementation des mesures sanitaires prises 
par le gouvernement et appliquées par notre diocèse. Celle-ci peut évoluer, restons 
informés ! 
 

 
 
Messes en semaine :  
Aigurande : mardi à 9h.  
Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h sauf le lundi. 
 La Châtre : tous les jours à 18h sauf le samedi, pendant le couvre-feu, messes à 12h. 
 
 

HORAIRES DES MESSES : MARS-AVRIL-MAI 2021 

MARS 2021 Heure Aigurande / 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 6 18h Crevant Lourouer st L   
Dimanche 7 

Carême  
9h30 Aigurande    
11h  La Châtre Neuvy,  

St Jean de la 
Croix 

Ste Sévère 
messe des 
porteurs 

Samedi 13 18h Aigurande Montlevicq Cluis  
Dimanche 14 

Carême 
11h  La Châtre,  

Caté, Aumônerie 
Neuvy Perassay 

Vendredi 19 
St Joseph 

12h La Châtre : messe de st Joseph. Lancement de l’année de la famille 
et de st Joseph, en lien avec l’encyclique « Amoris Laetitia » 

Samedi 20 18h Montchevrier Sarzay   
Dimanche 21 

Carême 
 9h30 St Denis de Jouhet   Ste Sévère 

11h  La Châtre Neuvy 
 

 

Jeudi 25 
Annonciation 
du Seigneur 

18h Aigurande chapelle 
de la Bouzanne  

Chapelle de 
Vaudouan 

  

Samedi 27 17h  St Août   
18h30 Crevant  Buxières d’All  

19h  Vicq-Exemplet   
Attention Passage à l’heure d’été 

Dimanche 28 
Rameaux 

9h30 St Denis de Jouhet Cluis  Urciers 
11h Aigurande-Caté La Châtre-Caté Neuvy-Caté Ste Sévère 

Caté 
Mardi 30  18h  Messe Chrismale  

Mardi 30 et 
Jeudi 1° Avril 

de 15h 
à 17h 

La Châtre Célébration pénitentielle et confessions individuelles. 
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AVRIL 2021 Heure Aigurande /St 
Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 
 

 

Jeudi 1° 
Jeudi saint 

Célébration de la 
Cène 

15h-
17h 

La Châtre : célébration pénitentielle et confessions individuelles 

17h    Ste Sévère 
18h30  La Châtre  Neuvy  

Vendredi 2 
Vendredi Saint 

9h Neuvy : Confessions 

Chemin de croix 15h Crozon/Vauvre La Châtre Neuvy Ste Sévère 
Office de la 

Croix 
18h30 Aigurande La Châtre Neuvy  

Samedi 3 
Veillée Pascale 

18h30    Ste Sévère-
Caté 

20h30 Aigurande-Caté    
21h  La Châtre-  

Caté Aumônerie 
Neuvy-Caté  

Dimanche 4 
Pâques 

9h30   Cluis  
11h St Denis de Jouhet 

Caté 
La Châtre  

 Caté Aumônerie 
Neuvy  
 Caté 

 

Lundi 5 10h30 Neuvy : pèlerinage du Précieux Sang avec Mgr Beau et 
L’aumônerie des jeunes- 

10h30 Départ de la  Procession devant la basilique puis  messe  
Samedi 10 18h30  Verneuil/Ign Mouhers  

Dimanche 11 
Divine miséricorde 

9h30 Aigurande    
11h  La Châtre 

  
Neuvy Ste Sévère 

messe des 
fiancés 

Samedi 17 Temps fort diocésain pour l’aumônerie des 6ème et 5ème 
18h30 Crozon/Vauvre St Août   

Dimanche 18 9h30 Aigurande    
11h  La Châtre Neuvy, messe 

des défunts 
Ste Sévère 

Samedi 24 Retraite 1ére communion pour Neuvy-Aigurande  
au centre st Jean de la Croix. 

18h30 Aigurande Thevet st Julien   
Dimanche 25 11h  La Châtre  

 
Neuvy Ste Sévère 

messe des 
défunts 

 26-30  Avril Pèlerinage des confirmands à Lourdes  
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MAI 2021 Heure Aigurande/ 
St Denis de 

Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 1° Retraite 1ére communion pour La Châtre/ste Sévère  
au centre st Jean de la Croix. 

18h30 Aigurande La Berthenoux    
Dimanche 2  9h30    Ste Sévère 

10h30   Gournay  
st Abdon 

 

11H  La Châtre   
Samedi 8 

Commémoration
Anciens 

Combattants* 

9h30   Mouhers*  
10h30  St Août*   

11h St Denis de 
jouhet* 

    

18h30 Aigurande Montipouret Cluis  
Dimanche 9 11h  La Châtre Neuvy  Pouligny ND 

Jeudi 13 
Ascension 

9h30 Aigurande St Août   
10h30 Pèlerinage de Ste Sévère avec Mgr Barbarin et Mgr Maillard  

11h  La Châtre 
st Christophe en Bie 

Neuvy  

Samedi 15 18h30 Lourdoueix st M Lacs   
Dimanche 16 

 
10h Pèlerinage de Ste Sévère et procession 
11h St Denis de 

jouhet 
La Châtre 

Caté, aumônerie 
Neuvy 

1° communion 
 

Samedi 22 Retraite profession de foi : la Châtre/ste Sévère 
18h30  Montgivray Cluis  

Dimanche 23 
Pentecôte 

9h30    Ste Sévère 
11h Aigurande La Châtre  Neuvy  

Lundi 24 18h Eglise de Ste Sévère : retour des reliques   
Mardi 25 9h30 Pèlerinage à N-D de la Bouzanne avec Mgr Barbier, anc. 

archevêque de Bourges. 9h30 procession, 11h Messe à la 
Châtaigneraie près de la source de la Bouzanne 

11h 

Samedi 29 18h30 Aigurande Vicq-Exemplet   

Dimanche 30 
Ste Trinité 

9h Cluis-Dessous Pèlerinage de N-D de la Trinité.  
9h : procession, 11h messe en plein air près de la chapelle  

9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre  

1° communion La 
Châtre/ste Sévère 

Cluis-
Dessous  
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COURRIER DES LECTEURS 
 
 

Billets d’humeur ! 
 

Les humains malades de la nouvelle peste 
 

Mais quel est donc ce « mal » 
Qui, chez les humains, répand la terreur, 
Est-ce le ciel, qui, dans sa fureur, 
Orchestre ce funeste carnaval ? 
 
Voilà bientôt un an qu’ils sont claquemurés, 
Comme des taureaux dans leur corral. 
Les uns travaillent tels des forcenés, 
Les autres annulent repas et festivals. 
 
Pas moins de quinze autorités sanitaires, 
A régler cette épidémie s’affairent, 
Plongeant le peuple dans l’acousmie,` 
Tant leurs décisions jouent la cacophonie. 
 
Diantre ! Au pays de Purgon et Diaforus, 
N’existerait-il pas remède au mégalovirus ? 
Attendez, attendez ! claironnent les médias, 
Bientôt le miraculeux vaccin sera là ! 
 
Formons vite des vœux pour que triomphe la Raison, 
Osons espérer qu’avant la fin de 
notre civilisation, 
Transparaisse l’entière Vérité, et que 
l’Humanité 
Retrouve les chemins du bon sens et 
de la LIBERTE. 
D.J.  
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…Voilà c’est le 31 ! … 
Je trouve que c’est une date parfaite pour vous présenter mes vœux pour 2021, 
vous ne trouvez pas ? Nous nous sommes peut-être vus hier, peut-être pas 
recroisés depuis des années… Mais si je vous envoie ce sms, c’est que, vous 
rencontrer, fut pour moi une joie, assurément ! Ce sms ne demande pas de 
réponse mais je voulais juste vous signifier par ces vœux l’empreinte positive que 
vous avez eu dans ma (petite)vie, une ou plusieurs fois !  
En ce 31 janvier 2021, soyez remerciés pour nos échanges qui, à votre insu peut-
être m’ont positivement marquée ! 
Joie partagée de recevoir des mots doux pour l’âme ! 
La suspension de la vie communautaire est une chance à saisir par chacun d’entre 
nous, je pense ! c’est l’infusion qui révèle tout son arôme dans la tasse car le 
sachet reste immergé, sans bouger, sans qu’il ne soit sollicité par une cuiller ou 
l’élévation de la température ! Seule l’essence de la plante peut se livrer 
lentement avec honnêteté. Sans fard, sans les sucres et miel, qui séduisent 
parfois plus que la plante elle-même. C’est l’occasion de re-découvrir le goût 
véritable de ce qui abreuve notre âme…Alors à bientôt, lorsque nous aurons tous 
retrouvé le vrai goût des infusions qui nous sont offerts par le Bon Dieu ?... Et 
nous partagerons une « eau chaude » dans un café quand ils rouvriront !    

Belle année 2021 à vous tous, Marie Mas 
 
 

Informations de dernière minute 
 

 

La Fondation des Œuvres du Berry 
Sous la présidence de Mgr Jérôme Beau, une 
fondation voit le jour dans notre diocèse. La 
Fondation des Œuvres du Berry est créée afin de 
permettre la réalisation de projets locaux dans des 
domaines très divers. 

Elle est à ce jour engagée dans le domaine éducatif par la création d’un patronage 
à Bourges, auprès des jeunes par le soutien apporté aux séjours de vacances à 
l’Ile-Tudy ou encore dans le développement durable au travers d’un projet 
d’exploitation maraîchère dans les marais de Bourges.  
Pour mener à bien les projets ambitieux qu’elle accompagne, la Fondation des 
Œuvres du Berry s’appuie sur le maillage de proximité constitué par les bénévoles 
des paroisses de l’Indre et du Cher et le tissu associatif local. La Fondation se 
présente en détail et expose les projets qu’elle soutient sur son site internet. Vous 
êtes invités à la découvrir : www.oeuvres-du-berry.org 
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La Confrérie des Porteurs de Sainte-Sévère vous invite : 
 

Le maintien des célébrations est soumis à la réglementation des mesures 
sanitaires prises par le gouvernement et appliquées par notre diocèse. 
Celle-ci peut évoluer, restons informés !                              
Jean-Luc LABETOULLE, président de la Confrérie des Porteurs de Sainte-Sévère. 
 

 

7 mars 2021 11h Eglise de ste Sévère Messe des Porteurs 
13 mai 2021 

Ascension 
10h30 Eglise de ste Sévère Grand-messe et 

procession 
16 mai 2021 10h Eglise de ste Sévère Grand-messe et 

procession 
24 mai 2021 

Lundi de pentecôte 
18h Eglise de ste Sévère Rentrée des reliques 
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IPNS 

 

 
- 9 rue de Beaufort 36400 La Châtre -  Tel : 02 54 48 01 12 -

@ :ecolestegenevieve36@orange.fr 

 

Dès février 2021 
Prenez rendez-vous pour découvrir le 

projet pédagogique et l’école ! 

 
 
 

 

 

 

inscriptions  
à l ’école Ste  Geneviève 

 
 

Accueil des enfants dès 
2 ans et demi 

Offrir des parcours 
individuels de qualité 

Site :ecolesaintegenevieve36.fr 

 

IPNS 

Permettre à 
chaque enfant de 

développer des 
apprentissages 

grâce à un 
enseignement 

adapté 

 

De la maternelle au CM2 

Porter un regard 
bienveillant sur 

les élèves 

Mener des projets 
culturels différents 

chaque année 

Proposer de l’éveil à 
la foi 

Développer les 
apprentissages à 

partir des 
programmes 
officiels de 
l’éducation 
nationale 
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